



**Jueves 23 de julio 2015:** La noticia del día fue el cierre positivo del trigo luego de varias sesiones negativas, mientras que la soja finalizó en rojo y el maíz tuvo poco movimiento. La canola acompañó a la soja en su día negativo. Otra noticia, pero fuera del mercado de commodities agrícolas, es la continua desvalorización del real brasileiro que ya empieza a afectar a las otras monedas del Mercosur. Ayer el peso uruguayo tuvo una importante caída frente al dólar norteamericano.

La **soja** finalizó con pérdidas cercanas a 5% en promedio para las primeras cuatro posiciones. El contrato Marzo cerró en 361\$/t (-4,59\$) y el de Mayo en 357\$/t (-4,50\$). Las ventas para exportación de la actual cosecha estuvieron en el rango esperado, más o menos cercano al punto medio, mientras que para la nueva cosecha los valores fueron inferiores a los esperados por los operadores aumentando el atraso con relación a las ventas del mismo periodo un año atrás. El USDA informó de la venta de 180.000 toneladas, en la fecha, a China para entrega en la próxima temporada. Es el tercer día consecutivo de informes de este tipo para el país asiático.

El mercado del **maíz** finalizó con pocos cambios. El maíz tuvo poca variación, tal que las posiciones de Marzo y Mayo no tuvieron cambios en relación al precio de cierre de ayer. La de Setiembre varió en subió 20 centavos y la de Diciembre 10 centavos. Las ventas para exportación marcaron un récord mínimo para el año agrícola. La de la próxima temporada se ubicaron más hacia el límite inferior del rango esperado por los operadores. En Argentina, la Bolsa de Cereales de Buenos Aires informó que la cosecha cubre el 73,4% del área estimada y mantienen su proyección de 25MT.

Luego de varias sesiones el **trigo** salió de una larga racha de cierres con números rojos. En la fecha, todas las posiciones en los tres mercados finalizaron con valores positivos. En Chicago el promedio de incremento fue de 1,35\$/t, en Kansas llegó a 1,75\$/t y en Minneapolis sumó 1,68\$/t. El incremento fue efecto principalmente de los buenos datos sobre ventas para exportación y una reducción en la cotización del dólar. Las ventas para exportación superaron las expectativas de los operadores y fue el mayor del actual año agrícola, que para el trigo se inició el 1° de junio. Del informe de ventas indicó que a Brasil se vendieron 46.600 toneladas. En Buenos Aires se informó que ya se ha sembrado el 94% de la superficie de trigo proyectada para el presente año. La superficie del presente año, estimada en 3,75MHas según la Bolsa de Buenos Aires, será la menor en cien años.

La **canola** cerró con pérdidas en la jornada influenciada por el comportamiento del complejo sojero en Chicago y el mercado de futuros del aceite de palma en Malasia, aunque en Europa el precio fue positivo amortiguando en parte la caída. Además del



dólar canadiense que se encareció volviéndose menos atractivo para la compra. Es sin embargo el informe de la CWT anteriormente conocida como la Asociación de Trigo de Canadá (Canadian Wheat Board) de que la producción del 2015/2016 será de tan solo 12,18MT continua afectando al mercado. El viernes se tendrá el informe del recorrido que el CWT.

El Índice Oryza de **arroz blanco** se mantuvo invariable en 405\$/t. En Chicago el arroz cedió 22c\$/t cerrando en 245\$/t. En Brasil el Índice de ESALQ/Bovespa de arroz en cascara cedió 0,60R\$/t, mientras que en dólares tuvo una caída de 4,20\$/t, que sumada a la de ayer significa una reducción en moneda norteamericana de 8,60\$/t debido a la fuerte desvalorización del real brasilero. En moneda local finalizó a 671R\$/t y en dólares a 204\$/t. En valores locales los precios finalizaron en 33.57R\$/bolsa y 10,20\$/bolsa.

En el mercado de **commodities no agrícola**, el índice dólar, que mide el valor de la moneda estadounidense contra una canasta de monedas, finalizó en 97,23 una diferencia de -0,50 en relación al cierre de ayer. El petróleo continuo cuesta abajo, especialmente el WTI, que en la fecha perdió 0,74\$ para finalizar en 48,45\$/barril. El Brent también finalizó con pérdidas en 55,27\$/barril, el más bajo en dos semanas.

En relación a las **cotizaciones de las monedas** de los países del MERCOSUR, la desvalorización del real brasilero empieza a preocupar. El real en el último mes perdió 6% de su valor. En la fecha paso de 3,2094 a 3,2850R\$/US\$. La cotización oficial de la moneda argentina continuó con su lenta devaluación, finalizando la jornada en 9,1643P\$/US\$, mientras que el dólar paralelo, rompió la racha de cinco días de desvalorización finalizando la jornada en 14,79 contra 14,94P\$/US\$ de la víspera. En Paraguay el Guaraní se deprecio marginalmente al finalizar en 5.151 contra 5.146 G/US\$ de la víspera. El peso uruguayo contagiado por el real se volvió a desvalorizar en la fecha, pero esta vez en más de uno por ciento, cerrando en 28,142 contra 27,777 P\$/US\$.

Fuentes: CME, ICE, USDA, GemcomLtd, FarmFutures, The Producer, Oryza, BCP, BCB, BCA, BCU, CEPEA/ESALQ, BCR.

# SOJEANDO

Una mirada al mercado mundial de la soja y los agronegocios

23/Julio/2015: Precio de cierre (\$/t)			
Productos y contrtos		Cierre (\$/t)	Variación (\$/t)
Soja	Agosto -15	371	(3.95)
	Setiembre-15	362	(4.87)
	Noviembre -15	360	(5.51)
	Enero-16	362	(5.42)
Harina	Agosto -15	396	(4.96)
	Setiembre -15	384	(5.62)
	Octubre-15	374	(6.83)
	Diciembre-16	370	(7.61)
Aceite	Agosto -15	688	(3.53)
	Setiembre -15	689	(3.31)
	Octubre-15	691	(3.31)
	Diciembre-16	696	(2.87)
Maiz	Setiembre -15	159	0.20
	Diciembre -15	163	0.10
	Marzo -16	167	0.00
	Mayo -16	169	0.00
Trigo Chicago	Setiembre -15	192	1.75
	Diciembre -15	194	1.56
	Marzo -16	197	1.19
	Mayo -16	198	0.92
Trigo Kansas	Setiembre -15	190	1.75
	Diciembre -15	197	1.75
	Marzo -16	203	1.75
	Mayo -16	206	1.75
Trigo Minneapolis	Setiembre -15	203	1.75
	Diciembre -15	209	1.65
	Marzo -16	215	1.75
	Mayo -16	219	1.56
Canola	Setiembre -15	516	(4.40)
	Diciembre -15	517	(4.30)
	Marzo -16	514	(3.80)
	Mayo -16	510	(3.80)

Fuente: CBOT, Canola ICE-Canadá en C\$/t